
 

 

 

 

香港特別行政區 

第五屆灣仔區議會屬下 

文化及康體事務委員會 

第二十一次會議記錄 

 

 

日 期：二零一九年三月二十六日（星期二） 

時 間：下午二時三十分 

地 點：香港灣仔軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓 

    灣仔區議會會議室 

 

出席者 

主席 

伍婉婷議員, MH 

 

副主席 

周潔冰博士, BBS, MH 

 

委員 

吳錦津議員, BBS, MH, JP 

李文龍議員 

李均頤議員, MH 

李碧儀議員, MH 

林偉文議員 

楊雪盈議員 

謝偉俊議員, JP 

鍾嘉敏議員 

王嘉恩博士, MH 

 

政府部門代表 

劉希瑜女士  灣仔民政事務處民政事務助理專員 

陳心怡女士  灣仔民政事務處高級聯絡主任(社區事務)  

梁浩建先生      灣仔民政事務處高級聯絡主任(大廈管理) 

林燕華女士  康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理 

吳金艷女士  康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理(分區支援) 

林倩儀女士  康樂及文化事務署高級經理(港島東文化事務) 
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鄧慧恩女士   康樂及文化事務署經理(港島東)市場推廣及地區活動 

陳淑興女士  康樂及文化事務署圖書館高級館長(灣仔區) 

 

其他政府部門及機構代表 

蒲鳳屏女士 灣仔區文娛康樂體育會有限公司 議程第 3(a), 3(b), 
3(c) , 3(j)項 

陳澤彬先生 灣仔體育總會有限公司 議程第 3(d), 3(e), 
3(f)項 

潘樹仁先生 跑馬地鵝頸橋區街坊福利會 議程第 3(g)項 

區鑑儀女士 香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司 
議程第 3(h)項 

李貝詩女士 香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司 

李振頌先生 聖雅各福群會 社區中心服務 議程第 3(i)項 

呂曉東先生 
浸信會愛羣社會服務處  灣仔綜合兒童及

青少年服務中心 
議程第 3(k)項 

 

缺席者 

鄭琴淵博士, BBS, MH 

鄧小梅女士 

龐朝輝醫生 

 

秘書 

黃昭華女士  民政事務總署灣仔民政事務處行政主任(區議會)2 

******* 

  負責人 

開會辭 

 

主席歡迎各委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下文化及康體事務委

員會第二十一次會議。 

 

  

第 1 項：通過灣仔區議會屬下文化及康體事務委員會第二十次會議記錄 

 

2. 秘書於會議前收到楊雪盈議員提出的修訂建議，而席上委員沒有提出其他

修訂；遂由林偉文議員動議，李均頤議員和議，通過經修訂的會議記錄。 

  

報告事項 

第 2 項：文化及康體事務委員會活動進度報告 

(文化及康體事務委員會文件第 23/2019 號) 

 

3. 委員會備悉上述文件。 
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討論事項 

第 3 項：灣仔區議會撥款申請 

(h) 慶祝中華人民共和國成立 70 周年 大中華美麗校園、兩岸四地學子才

藝表演晚會 

(文化及康體事務委員會文件第 31/2019 號) (2019 年 3 月 21 日更新

版) 

 

4. 主席歡迎以下人士出席會議及向委員介紹文件－ 
香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司 副主席 區鑑儀女士 
香港宋慶齡金鑰匙培訓基金會有限公司 藝粹主任 李貝詩女士 

 
5. 楊雪盈議員詢問開支項目中，製作橫額及背幕的物料及尺寸。 
 
6. 區鑑儀女士回應指，暫時未確定製作橫額及背幕最終使用的物料及尺寸，但

會以過往活動所製作的橫額及背幕作為參考。  
 
7. 主席表示，雖然《灣仔區議會撥款使用準則》未對活動使用的橫額及背幕有

特定指引，但過往曾在不同的委員會上探討能否於活動的宣傳上加入環保元素。

以往亦有活動使用絹布作爲製作橫額物料，故此請團體考慮以其他物料取代一

次即棄的 PVC 物料製作橫額及背幕。  
 
8. 楊雪盈議員續詢問團體四張宣傳橫額的擺放及宣傳位置。 
 
9. 區鑑儀女士回應指，將按照區議會指示放置活動宣傳橫額。 
 
10. 主席補充，區議會並無指示放置活動宣傳橫額的位置，團體需待委員會審批

及同意活動的合辦及撥款申請後，再向民政處確認可放置橫額的地點。  
 

11. 會議進入閉門討論。 
 

 

 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款項 

(元) 

建議撥款金

額(元) 

31/2019 
(2019 年 3 月 21

日更新版) 

慶祝中華人民共和國

成立 70 周年 大中華

美麗校園、兩岸四地

學子才藝表演晚會 

香港宋慶齡金

鑰匙培訓基金

會有限公司 
59,750 59,750 
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12. 經討論後，在楊雪盈議員表示無意見，而其他委員並無異議的情況下，委員

會通過上述合辦撥款申請。同時，委員會要求團體澄清活動舉行及場地使用的時

間，以確保團體正確地使用區議會資源以租用場地。 
  
（會後補註：撥款及常務委員會於本年四月二十五日的會議上通過上述撥款申

請，詳情請參閱撥款及常務委員會第 73/2019 號文件。） 
 

 (a) 灣仔區網球代表隊訓練計劃 2019  

(文化及康體事務委員會文件第 24/2019號)  

(b) 灣仔區籃球代表隊訓練計劃 2019 

(文化及康體事務委員會文件第 25/2019號)  

(c) 灣仔區乒乓球代表隊訓練計劃 2019 

(文化及康體事務委員會文件第 26/2019號) 

(j) 第 11屆灣仔區體育舞蹈公開賽 

(文化及康體事務委員會文件第 34/2019號) 

 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款項 
(元) 

建議撥款金額

(元) 
24/2019 

 
灣仔區網球代表隊訓

練計劃 2018 
灣仔區文娛康樂

體育會有限公司 
25,037 25,037 

25/2019 
 

灣仔區籃球代表隊訓

練計劃 2018 
51,500 51,500 

26/2019 
 

灣仔區乒乓球代表隊

訓練計劃 2018 
29,500 29,500 

34/2019 
 

第 11 屆灣仔區體育

舞蹈公開賽 
 112,827 112,827 

 

13. 灣仔區文娛康樂體育會有限公司會長蒲鳳屏女士向委員介紹上述文件。 

 

14. 楊雪盈議員詢問團體會否使用環保物料製作宣傳品及開支項目中橫額及背

幕所使用的物料及擺放位置。同時，她建議團體考慮合併三項體育代表隊訓練計

劃的宣傳及報名方法。 
 
15. 主席强調，雖然《灣仔區議會撥款使用準則》並未對活動使用的橫額有特定

要求，但以往亦曾有活動使用絹布作爲製作橫額物料，故此請團體考慮以其他物

料取代一次即棄的 PVC 物料製作橫額。 
 
16. 蒲鳳屏女士回應，可以考慮合併三個體育項目代表隊訓練計劃的活動橫額

及減省有關開支。 
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17. 楊雪盈議員續詢問團體合併宣傳橫額後的開支調整，以及建議團體合併印

製三個體育項目代表隊訓練計劃的海報、宣傳單張及報名表。 
 
18. 蒲鳳屏女士回應指，可以考慮合併三個體育項目代表隊訓練計劃的報名表

供參加者填選有關訓練計劃。但因海報及宣傳單張需要寄予社團、學校及會員作

宣傳，故此希望分開印製能清晰地宣傳各項活動。 
 

19. 秘書補充，根據《灣仔區議會撥款使用準則》，團體需要就申請活動的開支

項目提供正式收據以申領發還款項，如團體考慮合併印製活動的宣傳品，活動申

請表需要列明該項宣傳品供多於一個活動使用，及於申請發還撥款時提供該項

開支的有效收據。   
 
20. 會議進入閉門討論。 
 
（吳錦津議員申報利益，表示為灣仔區文娛康樂體育會有限公司的執行委員， 
並於討論是項撥款申請時避席。） 
 
21. 楊雪盈議員表示，雖然團體口頭同意合併三項訓練計劃的宣傳橫額及報名

表，但未有提供確實的開支或橫額數量調整供委員參考，亦未有正面回應會否使

用環保物料製作橫額。 
 

22. 經討論後，在楊雪盈議員表示反對，而其他委員並無異議的情況下，委員會

通過上述 4 份合辦撥款申請。同時，委員會要求團體就委員提出的意見考慮使用

環保物料製作橫額，及合併三個體育項目代表隊訓練計劃的橫額及報名表。  
 
（謝偉俊議員於二時五十分出席會議。） 
 
（會後補註：撥款及常務委員會於本年四月二十五日的會議上通過上述四項撥

款申請，詳情請參閱撥款及常務委員會第 66/2019 號、第 67/2019 號、第 68/2019
號及第 75/2019 號文件。） 
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(d) 灣仔區田徑代表隊訓練計劃 2019-2020 

(文化及康體事務委員會文件第 27/2019號) 

(e) 灣仔區羽毛球代表隊訓練計劃 2019-2020 

(文化及康體事務委員會文件第 28/2019號) 

(f) 灣仔區游泳代表隊訓練計劃 2019-2020 

(文化及康體事務委員會文件第 29/2019號) 

 

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款項 

(元) 

建議撥款金額

(元) 

27/2019 灣仔區田徑代

表隊訓練計劃

2019-2020 

灣仔體育總會有

限公司 
 

94,476  94,476 

28/2019 灣仔區羽毛球

代表隊訓練計

劃 2019-2020 
30,974 30,974 

29/2019 灣仔區游泳代

表隊訓練計劃

2019-2020 
21,044  21,044 

 

23. 灣仔體育總會有限公司中心主任陳澤彬先生介紹上述文件。 
 

24. 楊雪盈議員詢問團體會否考慮使用環保物料製作橫額。同時，她建議團體考

慮合併三個體育項目代表隊訓練計劃的宣傳及報名方法，以減省宣傳方面的開

支及印刷品數量。 
 
25. 主席建議同類型的體育項目代表隊訓練活動可以合併製作一張宣傳橫額及

報名表格供參加者使用。她表示，以往團體舉辦的活力跑曾使用絹布爲製作橫額

物料，希望團體繼續考慮以其他物料取代一次即棄的 PVC 物料。  
 
26. 陳澤彬先生回應指，以往曾使用環保油墨印刷橫額，並會考慮上述意見合併

三個體育項目代表隊訓練計劃的宣傳及報名方法。 
 
（李碧儀議員及伍婉婷議員申報利益，表示為灣仔體育總會有限公司的副主

席，並於討論撥款申請時避席。） 
 
27. 經討論後，在委員並無異議的情況下，委員會通過上述 3 份合辦撥款申請。 
 
（會後補註：撥款及常務委員會於本年四月二十五日的會議上通過上述三項撥

款申請，詳情請參閱撥款及常務委員會第 69/2019、第 70/2019 號及第 71/2019 號
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文件。） 
 

(g) 禮藝節．尊重與包容 

(文化及康體事務委員會文件第 30/2019號) 

   

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款項 

(元) 

建議撥款金額

(元) 

30/2019 
禮藝節．尊重

與包容 
跑馬地鵝頸橋區街

坊福利會 
96,204 - 

 
28. 跑馬地鵝頸橋區街坊福利會副理事長潘樹仁先生介紹上述文件。 
 
29. 委員有以下意見及提問－ 

(i) 楊雪盈議員詢問團體會否考慮循環使用橫額，以戶外宣傳橫額作爲在

「頒獎典禮、尊師孝親禮暨攤位遊戲嘉年華」的橫額，以減省有關印製

橫額的開支。同時，她詢問有關嘉年華的詳情； 
(ii) 有委員詢問嘉年華分享講座的講者名單，以及開支項目中租借道具及

設備的詳情； 
(iii) 李均頤議員詢問團體會否引用典籍教導參加者有關「禮」的知識，以及

導師能否用現代語言解釋古代典籍。她詢問活動會否同時教導西方禮

儀； 
(iv) 有委員詢問如何令參加者透過講座形式吸收有關知識，以及詢問講者

的資格及背景是否合適教授有關禮儀的知識。 
 

30. 潘樹仁先生的回應綜合如下- 
(i) 傳統文化中的「禮」亦適用於現代，導師能引用簡單的經典及現代的語

言令參加者明白有關「禮」的知識； 
(ii) 活動中亦會教導西式禮儀，頒獎禮的特別嘉賓亦會講述有關琴道與禮

藝的聯繫，稍後會補充講者名單供委員參閲； 
(iii) 禮藝工作坊會分爲親子班、成人班及長者班。親子班會以經典為例子教

授小學生及家長領略經典，以及當中應用的部分，希望在家庭中延續

「禮」的行爲。而成人班則會教授西式禮儀及優雅用語、茶道、西式用

語及職場上的禮儀； 
(iv) 開支項目中租用工具的費用為成人加冠禮上使用的道具，包括場地設

備及參加者的仿古服裝，亦會送予每位參加者一枚圖章。活動事前亦有

講課，主題為責任承擔，希望通過講課令參加者明白要承擔社會責任； 
(v) 製作四張戶外宣傳橫額是舉行活動前作宣傳，而非在典禮使用，希望可

以繼續向區議會申請舉辦同類型活動，循環使用該典禮的橫額，避免浪

費； 
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(vi) 雖然未有確實參與攤位的檔主名單，但會揀選貼近主題的攤位，亦會於

社交媒體多作宣傳。  
 

31. 主席請團體就上述回應提交補充資料，包括活動的詳細内容、講者名單及租

借道具的詳情。同時，她提醒團體，根據《灣仔區議會撥款使用準則》，未獲區

議會同意合辦撥款的項目不能在審批之前作出任何宣傳。 
 
32. 會議進入閉門討論。 
 
33. 經討論後，委員會建議團體就活動具體内容及委員的提問提交補充資料。委

員會將於團體提交補充資料後，以傳閱方式議決上述合辦撥款申請。 
 

（會後補註：撥款及常務委員會於本年四月二十五日的會議上通過上述撥款申

請，詳情請參閱撥款及常務委員會第 72/2019 號文件。） 
 

(i) 「食通灣仔」–灣仔飲食文化地圖 2019-2020 

(文化及康體事務委員會文件第 33/2019號) 

   
文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款項 

(元) 
建議撥款金額

(元) 

33/2019 
「食通灣仔」–

灣仔飲食文化地

圖 2019-2020 

聖雅各福群會 
社區中心服務 

85,770 85,770 

 

34. 聖雅各福群會代表李振頌先生介紹上述文件。 
 
35. 主席詢問團體會否使用網上平台發放資訊而減少印刷紙本的飲食地圖，以

響應環保。 
 
36. 李振頌先生回應指，近年活動於網上的參與比率大幅提升，希望循序漸進地

減少印刷紙本飲食地圖的數量，是次活動將由原本印刷的 25 萬份飲食地圖減少

至 20 萬份，展望可以繼續減少紙本飲食地圖的印刷數量。 
 

37. 會議進入閉門討論。 
 
38. 經討論後，在委員並無異議的情況下，委員會通過上述的合辦撥款申請。 
 
（會後補註：撥款及常務委員會於本年四月二十五日的會議上通過上述撥款申

請，詳情請參閱撥款及常務委員會第 75/2019 號文件。） 
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(k) 藝術文化定向 2020：長衫跑  

(文化及康體事務委員會文件第 35/2019號) 

   

文件編號 計劃名稱 申請機構 申請款項 

(元) 

建議撥款金額

(元) 

35/2019 
藝術文化定向

2020：長衫跑 

浸信會愛羣社會服

務處灣仔綜合兒童

及青少年服務中心 
188,480 188,480 

 
39. 浸信會愛羣社會服務處灣仔綜合兒童及青少年服務中心社工呂曉東先生向

委員介紹上述文件。 
 
40. 主席表示，喜見市民積極參與往年的活動，建議團體鼓勵參加者穿著長衫參

與定向活動，及考慮於定向活動後才舉行長衫工作坊的作品展覽，令長衫工作坊

的學員可以身穿自己的作品參與定向活動。同時，她建議團體就活動宣傳品增加

環保的考慮，使用循環再用的物料製作刀旗幟、橫額及背幕。 
 

41. 有委員詢問長衫是否適合作爲跑步服飾。 
 
42. 呂曉東先生的回應綜合如下- 

(i) 根據以往接觸青少年的經驗，希望透過有趣的定向及工作坊活動，令青

少年認識長衫文化。除了本地的青少年外，亦有少數族裔的參加者參與

活動。由於製作長衫的物料較爲輕便，故此認爲適合參加者在參與定向

活動時穿著； 
(ii) 團體會與宣傳品供應商商討能否使用環保物料製作宣傳品，在考慮安

全指引後，或可以其他指示代替刀旗； 
 

43. 主席補充，上述活動並非競爭性的跑步活動，而是以城市定向活動爲主，令

參加者有足夠時間安全地完成活動。 
 
44. 有委員詢問團體能否提供往年活動的參加者受傷數字。 
 
45. 楊雪盈議員指現時深藍色或黑色的服飾，以中國傳統而言並不吉利，建議團

體增加參加者的服飾色彩及設計選擇，以提高活動氣氛。 
 
46. 主席表示，長衫工作坊所製作的長衫色彩較爲豐富，但定向活動中的參加者
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服飾則較爲單一，詢問團體會否優化參加者的服飾。 
47. 呂曉東先生回應指，在簡介會上會勸喻參加者注意安全，而在定向活動中亦

採取有足夠的安全設施，包括有聖約翰救傷隊在場支援，往年活動中並未有參加

者受傷。同時，亦會參考各委員提出的意見，增加參加者的服飾色彩及設計選擇。 
 
48. 會議進入閉門討論。 
 
49. 經討論後，在委員並無異議的情況下，委員會通過上述的合辦撥款申請。 
 
（會後補註：撥款及常務委員會於本年四月二十五日的會議上通過上述撥款申

請，詳情請參閱撥款及常務委員會第 76/2019 號文件。） 
 
50. 主席表示，藝術文化活動專項撥款工作小組於二○一九年三月十二日舉行

的第十五次會議上審議共 12 份撥款申請，並通過待以下 6 項撥款申請的團體優

化計劃書內容及調整開支後，將提交予文化及康體事務委員會以及撥款及常務

委員會審批有關活動計劃申請。 
 

計劃名稱 申請機構 

街頭作樂 循道衛理中心 

與你賞戲 天馬音樂藝術團有限公司 

粵藝文化傳承在灣仔 2019 陳慧思藝友會 

「道」賞灣仔巡迴放映 
INTEGER FOUNDATION 

ASSOCIATION 

歌影霓裳  

舞台服裝設計比賽 
香港聲之動力藝術協會 

《樂動灣仔》青少年演藝種子培育計劃 香港社區文藝協會(灣仔區) 

 
第4項 委員會合辦／協辦申請 

(a) 慶祝特區政府成立 22 周年–2019 藝術歌曲演唱會 

(文化及康體事務委員會文件第 32/2019號)  

 

51. 主席表示，上述活動的區議會撥款申請已於本年三月十九日獲社區建設及

房屋事務委員會原則上通過。 
 
52. 會議進入閉門討論，委員並無提出其他意見，一致通過成為上述項目的合辦

機構。 
 
（謝偉俊議員於三時四十五分離席。） 
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第5項 有關香港公共圖書館服務的提問及意見 

(文化及康體事務委員會文件第 20/2019號) 

 
53. 主席表示，香港特別行政區現屆特首林鄭月娥女士曾在其競選政綱中提及

會研究在公共圖書館推行「授借權」，而特首在去年出席出版業界的聚會時亦再

次重提相關承諾。委員會曾於上次會議上，通過於是次會議討論有關公共圖書館

「授借權」的安排、處理投訴書籍的機制及消毒圖書的方案。 
 
54. 康文署陳淑興女士介紹文件。 

 
55. 楊雪盈議員有以下意見及提問- 

(i) 她歡迎康文署推出先導計劃，並詢問會否於區議會作詳細介紹； 
(ii) 被投訴的書籍只要收到投訴就被圖書館收起，市民不搜尋就不會知道

圖書館藏有有關書籍。她於上次會議中提出是希望有一個討論的平台

讓這些被投訴的書籍有機會再次出現在書架上，被市民接觸，並非單方

面投訴就需將書籍閉架。她詢問署方被投訴的書籍名單，希望得知涉及

司法訴訟的書籍，以助討論。  

 

56. 鍾嘉敏議員表示，駱克道圖書館的使用率較灣仔區内其他小型圖書館為高，

而繼中西區外，屯門區亦已經為區內圖書館購置圖書除菌機。在以往委員會的討

論中，康文署曾表示在駱克道圖書館内放置圖書除菌機需要考慮多個因素及所

需的各項配套，詢問康文署能否考慮騰出圖書館位置擺放圖書除菌機。 
 

57. 陳淑興女士的回應綜合如下- 
(i) 有關促進本地出版及文化創作發展的先導計劃仍有待磋商，故此暫未

能提供該計劃的細節；  
(ii) 正如署方的回覆，只有不適合在圖書館繼續流通的館藏才會被註銷，而

其他被投訴而存放在館內閉架的書籍仍屬於圖書館的館藏。因這些書

籍涉及司法訴訟，故此現階段不適合給予意見。市民可於圖書館目錄中

搜尋這些存放在圖書館內的書籍，讀者只需向服務台的圖書館職員查

詢，不用填表，職員就會盡快取出讓讀者借閱有關書籍； 
(iii) 在灣仔區內的分區及小型圖書館分別是駱克道公共圖書館及黃泥涌公

共圖書館，而駱克道公共圖書館的使用率高於黃泥涌公共圖書館。中西

區及屯門區的圖書館在得到中西區區議會及屯門區區議會的撥款下，

為區內個別圖書館購置座枱式圖書除菌機； 
(iv) 署方會因應委員會給予的意見作出跟進。若在駱克道圖書館安裝圖書

除菌機，需要考慮移走某些現有的書架或設備，並作出取捨，以騰出位

置擺放除菌機。 

http://www.info.gov.hk/gia/general/201707/20/P2017072000760p.htm
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58. 楊雪盈議員續詢問署方能否公開被投訴的書籍名單，以助討論及檢視被投

訴的書籍閉架的準則。 
 
59. 鍾嘉敏議員表示，明白在圖書館安裝圖書除菌機並非不可行，而是位置上需

要有取捨。有見上述的兩區所購置的皆為座枱式除菌機，未必需要太多的位置，

她建議可以考慮移動現時圖書館放置宣傳康文署活動的位置。同時，她建議康文

署可以先約議員去視察擬放置除菌機的場地，然後再於其他委員會、例如地區工

程及設施管理委員會上繼續討論詳情及考慮是否撥款購買。   
 
60. 陳淑興女士補充，現時有 10 本放置在圖書館館內閉架的書籍，可於會後補

充有關書籍名單的資料，供委員參閲。同時，她會安排委員到圖書館視察擬放置

圖書除菌機的場地及跟進日後可能於其他委員會提交文件。 
 
61. 主席請署方繼續跟進在灣仔區圖書館設置圖書除菌機的計劃及安排委員進

行視察。同時，她希望署方就閉架書籍的名單提交補充資料，及建議以委員會名

義去信館藏發展會議查詢處理被投訴及閉架書籍的準則，以及有否被投訴書籍

重新上架的情況。她喜見康文署建議推行促進本地出版及文化創作發展的先導

計劃，並請署方在建議的計劃落實時適時向委員會簡介。 
 
62. 委員會同意上述安排並備悉文件。 
 
（李文龍議員於三時五十五分離席。） 
 
(會後補註：康文署於會議後提交了有關圖書館閉架書籍的名單；秘書處於二○一
九年四月十七日以傳閱方式，供委員備悉上述資料。) 
 
資料文件 

第6項 康樂及文化事務署 2018/19 年度在灣仔區舉辦的地區免費文娛節目、
2019/20 年度灣仔社區演藝試驗計劃節目及其他文化藝術活動的情況
匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 17/2019號) (經修訂) 
 

63. 委員會備悉並通過上述文件。 
 
（林偉文議員於四時正離席。） 
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第7項 康樂及文化事務署灣仔區內舉辦的康樂體育活動雙月匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 18/2019號) 

 

64. 康文署吳金艷女士補充，署方暫定於 2019 年 5 月 11 日舉辦灣仔區植樹活

動，稍後會更新文件中附件二的康樂體育活動，供委員參閲。 

 
65. 委員會備悉上述文件。 
 

第8項 康樂及文化事務署灣仔區公共圖書館的推廣活動暨使用概況匯報 

(文化及康體事務委員會文件第 19/2019號) 

 

66. 李均頤議員詢問，文件中兒童故事時間在一月、二月的實際參加人數低於預

計參加人數的原因。同時，她亦詢問在一月參觀駱克道公共圖書館及讀者教育活

動的實際參加人數高於預計參加人數四倍的原因。 
 

67. 康文署陳淑興女士回應，駱克道公共圖書館的位置不太近民居，兒童故事時

間的參加人數一直不算高，圖書館因此已加强宣傳，例如主動於館內鼓勵使用圖

書館的兒童參加兒童故事時間，以及郵寄宣傳單張到學校。署方會繼續加强宣傳

及鼓勵學生參與活動。另參觀圖書館及讀者教育活動的預計人數是以參與讀者

教育活動的預計人數為主，而參觀圖書館的活動則需待與學校磋商後，才能確定

參觀的日期及活動人數，一月份有一間小學參觀駱克道公共圖書館，所以該項活

動的實際總人數較預計爲多。 
 
68. 主席建議署方再檢視舉辦兒童故事時間的安排及考慮邀請受歡迎的繪本家

作爲講者，以吸引更多兒童參與活動。 
 
69. 委員會備悉上述文件。 
 

第9項 第七屆全港運動會進展報告 

(文化及康體事務委員會文件第 21/2019號) 

 

70. 康文署吳金艷女士補充，第七屆全港運動會現正進行「我最支持的體育社區」

的投票選舉活動，呼籲各委員參與投票。她表示可經網上遞交或票箱投遞表格，

亦歡迎各委員聯絡康文署索取參加表格，以便派發給區内人士。 
 
71. 委員會備悉上述文件。 
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第10項 2018/2019 及 2019/2020 年度文化及康體事務委員會的灣仔區議會撥

款使用情況 

(文化及康體事務委員會文件第 22/2019號) 

 

72. 委員會備悉上述文件。 
 

第11項 其他事項 

 

73. 委員沒有提出其他事項。 
 
第12項 下次會議日期 

 

74. 下次會議將於二○一九年五月二十一日（星期二）下午二時三十分舉行。 
 
75. 議事完畢，會議於下午四時十分結束。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
本會議記錄於二○一九年五月二十一日正式通過。 
 
 

 


